

Muestra de Ancud encabeza las fiestas costumbristas de este fin de semana

Carolina Ruiz Díaz
cronica@laestrellachiloie.cl

Entre los diversos panoramas chilotes, la mayor celebración de las tradiciones en el norte de la Isla comienza hoy y se extenderá hasta el domingo en el Parque Municipal Bellavista.

Avanza el calendario de las festividades costumbristas en la provincia de Chiloé y para este fin de semana las distintas comunas del Archipiélagos esperan a sus visitantes con más de una decena de panoramas festivos, de acuerdo a los programas oficiales.

Comenzando por el norte de la Isla, en la comuna de Ancud, hoy comienza la Muestra Costumbrista Gastronómica y Folclórica que se desarrollará en el Parque Municipal Bellavista hasta el domingo 19; festividad que cuenta con variedad en comidas típicas y otros atractivos. Asimismo, durante el 18 y 19, también se llevará a cabo la Muestra Costumbrista El Quilar.

En ese sentido, Paola Moraga, secretaria ejecutiva de la Corporación Cultural de Ancud, convidó a chilotes y turistas del país y del exterior para que se acerquen a la mayor festividad costumbrista del año en este territorio comunal.

“Tendremos diferentes platos para degustar como el curanto al hoyo, cazuela de gallina y vacuno y otros; junto a destacados folcloristas, artesanía en madera, lana y sus derivados, todo para que pase una jornada agradable”, mencionó.

Entre los colectivos participantes están Agrupación Cultural Newén, Agrupación Tradiciones Chilotas, Agrupación de Reservistas San Carlos, Club Deportivo Taiguén, Club Deportivo



CASTRO TENDRÁ FIESTA EN YUTUY EL DOMINGO. EN REDES SOCIALES DEL MUNICIPIO SE INFORMA DE LAS SALIDAS POR TIERRA Y MAR HASTA ESTA VILLA DE LA PENINSULA DE RILÁN.

Escuela Juventus, Club Deportivo Pudeto, Club Deportivo Fátima, Club Deportivo El Pilar Varones, Club Deportivo Llanco, Conjunto Folclórico Aitúe, Comunidad Indígena Kimche Mapu, Comunidad Indígena Wenté Kaulín, Junta de Vecinos de Calle, Junta de Vecinos de El Tepual y el Sindicato de Pescadores Pupelde Borde Costero Catrumán.

CURACO Y CASTRO

A su vez, en Curaco de Vélez, mañana desde las 12 horas en el Parque Costumbrista Los Molinos se llevará a cabo la XI Feria de las Aves, Artesanía y Turismo (Favat), evento en el que se podrá disfrutar de diversas actividades como la observación de aves, charlas, gastronomía local, artesanía y presentaciones artísticas de

Pastora Alfonsina, Raíces Curacanas, Acordeones de Coñab, Renacer y el Llanero de Chiloé.

Por su parte, en Castro, este sábado 18 desde las 11 horas se realizará la II Fiesta Costumbrista de Quilquico, mientras que el domingo 19 desde el mediodía se desarrollará la XXIX Fiesta Costumbrista de Yutuy. Ambos panoramas de la península de Rilán contarán con conjuntos de música tradicional, artesanía, muestras, comidas típicas y, en el caso de la última cita, también una fiesta campesina con el grupo Los Ilegales del Amor.

Sixto Cuyul, encargado de Cultura Tradicional de la Dirección de Cultura y Turismo de Castro, señaló que “se cuenta con el apoyo de la comunidad que los organiza, nosotros apoyamos

desde el municipio a través de sus diferentes direcciones y departamentos”.

Sumó que desde su repartición “apoyamos desde lo artístico, lo técnico, animación y, dentro de lo que es artístico, tenemos agrupaciones que van a ir a acompañar durante el desarrollo del programa para cada una de las actividades, así que todos completamente invitados a que nos acompañen”.

CHONCHI Y MÁS

Más al sur, en la comuna de Chonchi, este 18 y 19 de enero desde las 13 horas se estará llevando a cabo la VI Fiesta Costumbrista de Chanquín Palihue, en el centro de eventos de la comunidad. Contará con gastronomía local a través de 15 módulos, artesanías,

música en vivo y más.

“Esta es una de las tantas actividades que nosotros hacemos durante el año, ahora en verano pensamos en aprovechar el tema turístico con la temporada; tendremos variedad de productos a la venta; a partir de las 15 horas tenemos música en vivo: folclórica, chilota, central, ranchera; y el sábado cerramos con un baile con un grupo de música ranchera”, indicó Alejandro Luna, presidente de la comunidad indígena Chanquín Palihue.

“Como siempre invitamos a la gente de las comunidades vecinas y de todo el país a que nos visiten; estamos al lado de varios atractivos turísticos naturales, como muelles, miradores, lagos, ríos y una extensa playa, parques nacionales y to-

MUSEO DE LA PAPA

En la comuna de Dalcahue tomará lugar mañana el primer aniversario del Museo de la Papa en el sector de Quiquel, actividad que comenzará a partir de las 12 horas y que contará con música en vivo, concursos, cocina en vivo, charlas, ventas, artesanía y hasta una marioneta gigante.

do eso se puede recorrer y luego pasar a degustar lo que estamos ofreciendo”, añadió el dirigente.

Asimismo, durante el domingo 19 desde las 12 horas igualmente se desarrollará la Fiesta Costumbrista Huilliche de Terao en el parque costumbrista de este sector rural chonchino. Se anuncian comidas típicas, artesanía y las presentaciones artísticas de Lafkenche Mapu, Tradiciones de Chonchi, Temporal de Huillico, Bafoque, Fusión Folclórica, Quilalar y Arrebatado Ranchero.

Por su parte, en isla Lemuy, comuna de Puqueldón, este 18 de enero desde las 11 horas se vivirá la Primera Minga de la Gastronomía y el Folklore. Habrá gastronomía típica, muestras artesanales y juegos populares. Asimismo, se contemplan presentaciones artísticas de los conjuntos folclóricos Newen de Chulchuy, Renacer de Liucura, Zorzalitos de Lemuy y Amigos del Folclor; y de los cultores tradicionales Manuel Miranda, Rodrigo Santana y Raúl Vásquez.

Asimismo, en la comuna de Queilen, el 18 de enero a partir de las 12 horas se desarrollará la Fiesta Costumbrista de Junta de Vecinos Puerto Polar de Quechu. En tanto, el domingo 19 desde el mediodía, será la Fiesta Costumbrista de Aituy, en el centro de eventos mirador de esta localidad rural. ☺

“ Tendremos diferentes platos para degustar (en el Parque Bellavista)”.

Paola Moraga, secretaria ejecutiva de la Corporación Cultural de Ancud.